

Lundi 17 avril 1882.



Cher M. M. T.

Varin, un peu tard j'ent. éte. La bâche
dans votre ne m'a pas parlé. Vous y demandez
des objets que je ne crois pas seulement
indispensables, lorsque j'en margeais pour
cette raison. Une bâche bleue.

La machine pneumatique est le mode le
plus de transport. Il y a deux modes
plus courants, mais ne présentant pas
d'avantage sur celui-là - étant donné
l'usage auquel cette machine est destinée.

- Le deuxième est difficile à voir, indispensable
pour les physiciens qui essaient d'attri-
ber des positions aux animaux marins. Effect
en effet qu'ils puissent peser les bobines
grande des matériaux (Styphnium, corde,
verre, etc.) soit avec la main

- Je n'ai pas beaucoup d'objets sous la 1^{re}
catégorie (alcoolomètre, etc. etc.) et
les instruments sont d'un usage constante
tant qu'on veuille préparer des solubilités,

a bactéries, soit qui va mal à faire
des séances conservatoires.
Les vases égouttoirs grandeur papettez
jouent toutefois un usage très étendu. Grand,
à la bouteille de Mohr, c'est un
petit appareil très commode pour faire
des doigts de châtaigne, d'ailaté, de mure
etc. Puis il est certainement préférable aux
autres. Il a l'inconvénient de faire,
les verres à laboratoire sont des verres
un peu courbés par le haut et qui
ne trouvent de cas sauf je les
conservais que les verres à expérimentation
- je ne pense pas qu'il y ait de
gas à décharge à Berry alors au moins
comme il peut se faire que les
villes de sciath au pium au laudanum
peut être vendre l'éclairage, qd
nous n'en verrons bien quelques
instruments de chauffage au gaz.
Le laboratoire disposera d'une
machine à vapeur destinée à
éparer l'eau de mer dans un
réervoir, il y aurait avantagé
à ce que ce réservoir fût de
la Cimite au moins plus élevée
que les aquariums, et que la
table de physiologie
soit pour ainsi dire en effet

disposées de petits bacs ou coupes
au moyen desquelles on prend
arrive de Paris dans l'eau
des aquariums, en même temps
qui devrait le rendre ai cleau,
l'infestation en serait très
peu courante, chaque poisson devrait
la faire lui-même.
Ensuite, le tableau des dépenses
relatives à ce tout nous n'auront parlé
que bien à 1500 francs, mais il faut
dire qu'avec le tiers de ces dépenses
on rapporte à l'instalation principale,
au moins sur la croix spéciale l'espérance
de servir pas supérieur à celle de la France
je suis pour ce résultat bien
me garderai mes bagages expédiés.
Si nous pouvons venir nous emporter
un bâche sans la justification pour
quelques observations. Si vous voulez
que j'aille faire quelques unes
des produits chimiques, peut-être pourra-t-il je
me servir de celle à ce sujet. En tout
cas, je pense que cela à deux ou trois
francs suffisant largement et à côté.
Veuillez agréer Monsieur et Cher
maîtres, l'expression de mes
seulement respectueux et distingués
C. Bourg u. b.

Le 23 Jan 1886

Mon cher maître



La meilleure méthode est, je crois,
la suivante : enduire le feu sur les
animaux en digestion, et les mettre dans
l'intestin dans l'alcool.

Si le contact avec l'alcool n'a pas été
très longtemps, les fermentes digestives ne
sont pas détruites ; il est vrai, mais
encore faibles à caractère vif.

Il est difficile, pour le but que nous
poursuivons, de rassembler le feu.
D'autre part, même immobile, mais à jeun,
les fermentes ne se produisent dans le
stomac qu'au moment de la
digestion.

Vous pourriez prendre la réaction
(nudr. abalon ou &c.) de cette réaction
digestive. Il y a le moyen d'indication.
Il est probable, en tout cas, le chose
serait intéressante à constater, que
la digestion chez ces animaux carnivores
est très rapide, comparabile à
celle des carnivores des animaux supérieurs.

- Je voudrais bien pouvoir aller passer
un mois ou six semaines à Bruxelles.
Mais, je ne sais pas que
cela me soit possible. Je n'ai pas
puis encore ce congé, et je suis alors

passer quinze jours dans ma
famille. D'autre part nous devons
avoir laissé, et l'Hôpital
des Enfants vers le 29 juillet. Il paraît
beaucoup de bonnes raisons ; mais
il faut à mon poste à ce
moment-là.

Je regrette beaucoup de ne pouvoir
faire ce voyage. Mais il va venir, je
peux le prévoir, l'heure prochaine !
Cependant les occupations vont me
laisser en augmentant avec l'âge
au lieu de diminuer.

Vous aviez en 16^e Brozzi et moi
plusieurs entretiens avec M. le
Bellay, graveur qui nous avait
dit "devenir" par M. du Maine,
Il a été dessiné, dans photographie
particulièrement, et il était
en état d'être mis en vente le lendemain
à l'événement nous promettant
laisser la planète vers
fin octobre. J'avais mis à
peu près ce novembre, mais
il nous a affirmé qu'il lui fallait
au moins 14 mois.

C'est je crois un artiste
conservateur. Il m'a écrit
confié deux caisses-fortes
et une grevure, afin de pouvoir
juger et prendre sa partie.
L'une de ces caisses-fortes
représentant Braudry. J'appré-

nature m'a paru très bien
réussie.

M. Bellay a exprimé le désir
de vous voir - lorsque vous
trouverez sera déjà avancé.
J'ai cru pouvoir lui assurer
que vous viendriez probablement
passer quelques jours à Paris vers
le commencement de novembre
et qu'il lui serait facile alors
d'avoir une entrevue avec vous.
L'appel est donc en bonne voie
et j'espère que j'attirerai, de
peut-être aussi à presser le temps
en temps le graveur.

Je vous agréerai mon cher
Maître l'expression de mes
sentiments respectueux et
devoués.

Bien. Bourguiba

Le 2 décembre 1889

Monsieur cher Maître

Veuillez pour nos notes et recues un résumé de ce que j'ai trouvé de plus intéressant dans la mémoire de G. Freyrel sur le foie des Medusques. Il vient d'être publié dans un journal de chimie anglais un travail ayant pour titre : Recherches sur le foie des Céphalopodes. Son identité avec un véritable pancréas. Je n'en ai su qu'un extrait dans un journal allemand, mais dès qu'j'aurai pu me procurer le mémoire, j'en prendrai connaissance, et pourrai vous en donner un résumé.

Veuillez agréer, mon cher maître l'expression de mes sentiments respectueux et dévoués

Ses. Bourguet



Mon cher Marte.

Monsieur Marchand professeur de
cryptogamie à l'Ecole de pharmacie
vous m'envoie son cours sur les Algues Jeudi
prochain. Il me charge de vous demander
si le Laboratoire de Kosloff qui nous
a déjà envoyé plusieurs reprises de
très beaux échantillons d'Algues, pourra
nous renvoyer envoi ce samedi cette année.
Un seul envoi en un ou deux paquets pour
Jeudi au samedi sera-t-il suffisant.
Dans le cas du cours un paquet avec
l'envi des échantillons en herbe.

Veuillez agréer, mon cher Marte, avec
nos remerciements l'expression de mes
sentiments respectueux

Em. Bourquelot.

Le 7 juillet 1890



ARCHIVES
LABORATOIRE
PROPRIÉTÉ
PUBLIQUE

Le 18 juillet 1890.

Monsieur Meunier

Les espèces dont vous me parlez
furent faites à part notre
affaire. Quant au point, cela
ne présente pas d'importance.

Nous avons un crédit de laboratoire
assez suffisant et je crois qu'on ne
pourrait faire mieux (en moyenne).

Il n'y a que ce seul moyen de donner
une idée des algues
marines.

Veuillez agréer, monsieur Meunier, avec
mes sincères remerciements l'expression
de mes sentiments respectueux

Eustache Bourguet



Mon cher maître

Je viens de recevoir, en effet, aujourd'hui mardi
trois réclames superbes, dans les conditions
de franchise telles que j' pourrai facilement
faire l'expérience à laquelle j'ai songé.
Reste à savoir si cette expérience donnera les
résultats, mais, quoi qu'il arrive, j'avais
que il fallait le faire.

Veuillez agréer, mon cher maître, avec mes
bein sincères rémerciements, l'expression de mes
respectueux sentiments

Eustache Bourguet

Mardi 16 juillet - Paris

